

# EL CORREO

## «La Memoria del bombardeo mira al mundo»

'Gernika garretan' y la ofrenda floral por las víctimas centrarán los actos conmemorativos del «brutal» ataque nazi que sufrió la villa foral el 26 de abril de 1937



La lista de actos organizados en torno a la conmemoración del bombardeo del 26 de abril de 1937 se completará con exposiciones, cine y homenajes. E.C.



**Iratxe Astui**

Gernika-Lumo

Lunes, 15 de abril 2024, 15:04 | Actualizado 16:44h.

Seguir

Gernika conmemorará el próximo día 26 de abril el 87 aniversario del bombardeo de la villa foral por parte de la Legión cóndor alemana, aunque los actos para recordar a las decenas de personas que perdieron la vida en aquel «brutal» ataque nazi se desarrollarán a partir de este martes en la simbólica localidad.

Las citas centrales del programa de la jornada conmemorativa, no obstante, girarán un año más en torno a la emotiva ofrenda floral en recuerdo a los fallecidos, en el cementerio de Zallo, y la escenificación del teatro popular 'Gernika garretan', en Foru plaza.

El teatro Lizeo acogerá mañana (19.00 horas) la obra teatral en euskera 'Sarri min ematen du akordatzeak'; una obra que será interpretada por los alumnos del instituto Ibarrekolanda, bajo la dirección de Igor Martin de Vidales. El cartel de propuestas incluye también para el próximo día 23, en la misma sala, la proyección de la película 'Disco boy', por parte del Zine Klub local(22.00).

El jueves, el Museo de la Paz, la Fundación Gernika Gogoratuz y la Casa de Cultura homenajearán al artista australiano, William Kelly, con la instalación de un tótem en su recuerdo. Kelly, fallecido el año pasado, «fue embajador de Gernika y sus gentes, a través de sus obras», señalan fuentes municipales. Además, el próximo sábado, el Lizeo será escenario del concierto 'Bakeafest', a cargo de la coral Andra Mari y la Escuela de Música Segundo Olaeta (19.00).

El día 23, Antton Gandarias ofrecerá una conferencia sobre el busturitarra Anjel Lekuona, fusilado en un campo de concentración nazi. La cita tendrá lugar en el Museo de la Paz (18.00).

### **Homenaje a Labauria**

Los homenajes, tanto a la figura del alcalde del bombardeo, José de Labauria, como a los gudaris, tendrán lugar el día 25, a las 11.00 y 12.00

horas, respectivamente. Para esa jornada se ha organizado asimismo un espectáculo de danza en la sala del Lizeo (19.00).

La jornada del 87 aniversario del bombardeo, el programa arrancará con el homenaje (11.00) a George Steer, el periodista norteamericano que dio a conocer al mundo el horror que sufrió Gernika, a través de sus crónicas publicadas en el diario The Times. Una hora después se dará inicio en el Lizeo al acto de entrega de los Premios Gernika por la Paz y la Reconciliación, que recaerán en manos de las organizaciones Combatientes por la Paz y Los Justos del Mediterráneo. La comida que reunirá en el frontón a los supervivientes del bombardeo, comenzará a las 14.00 horas.

Un año más, el sonido de las sirenas y el repique de las campanas de la iglesia de Andra Mari anunciarán el instante en el que Gernika sufrió el ataque aéreo, aquel lunes de mercado (15.45). «La Memoria del bombardeo de Gernika es una manera de mirar al resto del mundo porque está construía para solidarizarnos con los pueblos que sufren las guerras», apuntan desde la plataforma Gernika Memoriaren Lekuko, que este año han invitado a activar el sonido de la alarma del Pasealeku a ciudadanos palestinos y miembros de la asociación Bakearen artisauak.

Momentos después se llevará a cabo la ofrenda floral en recuerdo a las víctimas en el cementerio de Zallo (16.30). La jornada concluirá con el teatro 'Gernika garretan' en Foru plaza (21.00) y la marcha con velas que partirá del mismo punto (21.30).

Temas [Gernika-Lumo](#) [Bombardeo de Gernika](#)

---

 Comenta

 Reporta un error